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Fraktion Bündnis 90/Die Grünen               
                    

Vorsitzender des Mobilitätsausschusses 
Herrn Hans-Werner Müller  
Rathaus 
53721 Siegburg 

 
 
Zur Kenntnis: Bürgermeister Stefan Rosemann 
   

   CDU-Stadtratsfraktion 

  

                   Siegburg den 8.11.2023        
  
 
Fehlende Barrierefreier am ICE-Bahnhof Siegburg 
Antrag zum Mobilitätsausschuss am 30.11.23 
 
Sehr geehrter Herr Müller, 

die Fraktionen von Bündnis 90/DIE GRÜNEN und CDU bitten Sie, diesen Antrag auf die Ta-
gesordnung der Mobilitätsausschusssitzung am 30.11.23 zu setzen. 

Antrag: Die Verwaltung setzt sich mit der Stadtwerken Bonn (SWB) und der DB in Verbin-
dung, um die Schaffung weiterer Aufzuganlagen für den Bahnhof Siegburg zu besprechen.  
 
Begründung: Der einzige Aufzug zum Bahnsteig (Gleise 2 und 3) war für fast zwei Monate 
(8.9. - 3.11.) wegen Wartungsarbeiten außer Betrieb. Die Siegburger Feuerwehr hatte am 
22. September einspringen müssen, um zwei Rollstuhlfahrerinnen die Treppe herunterzutra-
gen. Die DB empfahl den Fahrgästen mit Rollstuhl oder Rollator, mit dem Zug bis Hennef zu 
fahren, dort den Aufzug zu benutzen, dann die lange Rampe hoch zu Gleis 1 zu nutzen um 
dann den Gegenzug Richtung Siegburg zu besteigen, und in Siegburg dann den Aufzug von 
Gleis 1 zu nutzen. Man könnte an eine Provinzposse denken, wäre der Bahnhof Siegburg 
/Bonn nicht ein viel genutzter Verkehrsknotenpunkt für den Regional- und Fernverkehr. Hier 
können wir uns eine fehlende Barrierefreiheit, auch im Hinblick auf die geforderte Verkehrs-
wende, nicht leisten.  
 
An dem betroffenen Bahnsteig befinden sich die Gleise 2 und 3. Hier halten die S-Bahnen 
und Regionalzüge aus Richtung Köln und die ICE Züge aus Richtung Frankfurt mit Halt in 
Siegburg. Rollstuhlfahrer, Menschen mit Rollator, Fahrgäste mit Gehbehinderung, Eltern mit 
Kinderwagen, Fahrgäste mit schweren Koffern, mit Fahrrädern etc., sind auf einen Aufzug 
angewiesen.  
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Da reicht ein Aufzug nicht. Denn Aufzüge unterliegen einem starken Verschleiß. Regelmä-
ßige Wartungsarbeiten sind an der Tagesordnung. Schon allein für diesen Fall sollte unbe-
dingt für den Bahnsteig zu den Gleisen 2 und 3 ein weiterer Aufzug geschaffen werden. Der 
Platz ist vorhanden und kann durch den vorhandenen Lichtschacht gebaut werden. Gleiches 
gilt für den Bahnsteig zu Gleis 6. Gerne sehen wir auch den Alternativvorschlägen der SWB 
oder der DB entgegen.   
 

Für die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen               Für die CDU-Fraktion        

 

gez. Astrid Thiel                  gez. Lars Nottelmann, Jürgen Peter 
 


